

Mons. Gaetano Cicognani llega esta mañana

Mons. Cicognani nos visita, con ocasión de las fiestas franciscanas que vivimos estos días. El pueblo entero de Palma doblará su rodilla y besará con unción el pastoral anillo del representante de Su Santidad. Nos complace, sobre todo, destacar de la personalidad de Monsenor Gaetano Cicognani, por lo demás tan llena de simpatía e iluminado por el saber, esta cualidad suya de enviado Pontificio, que avivará la presencia del Santo Padre, tan atribulado en esta Roma incierta y en este mundo demente. Por el vehículo del Nuncio Pontificio, Su Santidad ha recibido los mejores consuelos, de este país nuestro, por misericordia divina desplazado de los rigores de la guerra. La visita con que nos honra constituye una venturosa ocasión para testimoniar la adhesión de esta provincia, tan acendradamente católica, al representante máximo de Dios en la tierra. Que la estancia de Monsenor Cicognani en Palma le sea grata deseamos, al tiempo que pisa nuestra tierra, implorando para nosotros y nuestra tarea su bendición.

Domingo



Cuestación de AUXILIO SOCIAL



ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION: DANUS. 7 Redacción, 2.075 Teléfonos: Administración, 1.748

Palma de Mallorca, Viernes 30 de Junio de 1944

AÑO VI - NUMERO 1.444 PRECIO: 25 CENTIMOS Suscripción mensual: 5'15 pesetas

Baterías costeras alemanas impiden toda tentativa aliada de penetrar en el puerto de Cherburgo

La infantería británica ha atravesado el río Odon

Londres.—La infantería británica ha atravesado el río Odon. Desde hace horas se ocupan en la limpieza de las bolsas de resistencia alemana que aunque pequeñas son fuertes en ambos lados del río. Casi 150 tanques alemanes se encuentran en el sector en grupos que oscilan entre 10 y 30, pero los alemanes no se muestran dispuestos a utilizarlos en gran número y se contentan en lanzar tres o cuatro en cada grupo en batalla.—Efe.

Berlin.— El corresponsal de guerra de la Agencia D. N. B. en el Oeste, dice que los potentes ataques de carros adversarios al sur de Caen y Monon en dirección sureste han sido cortados después de sufrir sucesivamente los británicos grandes pérdidas. «Hacia el sureste, prosigue, en un restringido espacio ha sido abierta una brecha por los adversarios que se encuentra actualmente tapada. Hasta ahora los ataques ejecutados al sur de Tilly en dirección sur cerca de Juvigny y de Hottot han sido rechazados por un fuerte grupo de reconocimiento adversario y han sido aniquilados en las proximida-

des de Caumont al suroeste de este punto. La enérgica resistencia de las baterías costeras ha seguido impidiendo todas las ten-

tativas adversarias de penetrar en el puerto de Cherburgo que se halla además muy minado. El grupo de combate alemán cercano en la península de Cherburgo en la extremidad noroeste de Cotentin continúa resistiendo al mando del Teniente Coronel Kiel, causando a los invasores constantes bajas.—Efe. (Alfil).

La Cátedra ambulante "Francisco Franco" de la S. F.

Madrid.— Le Sección Femenina de F.E.T. y de las JONS presentará en la concentración de El Escorial la «Cátedra Francisco Franco núm. 1». Con ella se pretende llevar a los pueblos de España la formación necesaria, tanto para la mujer campesina en general como para las afiliadas de la Sección Femenina, a fin de que sepan cumplir la misión de engranaje para con la Patria. El primer grupo de la cátedra ambulante, compuesto de cuatro camiones de grandes dimensiones y cuatro remolques, tendrá la distribución siguiente: un coche para profes-

rado, otro sanitario y dispensario para las enseñanzas de divulgación y asistencia sanitariosocial; tercero para enseñanzas campesinas y el cuarto y último, para Escuela de Hogar.

La cátedra está integrada por una jefe, subjefe, administradora, médico puericultora, enfermeras y cuatro profesoras de enseñanzas del hogar. También hay que contar con el personal móvil perteneciente a la Sección Femenina de las localidades por donde pase.

La estancia de la cátedra en los pueblos será de diez días: a su llegada y partida se dirá una misa en la parroquia, que cantará el coro local de la Sección Femenina. El último día se organizará una fiesta popular de la que se recogerán los aspectos regionales mediante el receptor y los trajes con que se interpretarán las danzas mediante fotografías. Después de la cátedra se organizará una exposición de las mejores labores confeccionadas en el pueblo, premiando a las campesinas que hayan logrado mediante las enseñanzas recibidas en este tiempo, mejorar su hogar.

A diario se dará a las campesinas clases de canto y bailes populares y si coincidiere la cátedra con alguna fecha histórica, bien de nuestra guerra o de la Falange, se hará un breve comentario.

Las lecciones sobre la Hermandad de la Ciudad y el Campo, serán de carácter técnico y práctico, al objeto de despertar la afición campesina hacia las exposiciones, visitas y explotaciones y como acto final habrá una charla sobre mortalidad infantil.



Monstruo de acero



Como demostración de la formidable potencia de un tanque «Tigre» alemán, véase este árbol arrancado de cuajo por el choque y con su ramaje hollado y desecho por las orugas

Tirantez de relaciones entre Estados Unidos y Argentina

Washington.— La tirantez de relaciones que existen entre los Gobiernos de Estados Unidos y Argentina parecen haberse agravado como lo demuestra el hecho de haber sido requerido por el Departamento de Estado para su regreso inmediato a Washington el Embajador norteamericano en Buenos Aires Norman Amour, pues si en razón oficial la llamada es de necesidad para efectuar una consulta, en los medios políticos se cree que ello pudiera constituir la retirada del jefe de la misión norteamericana en Argentina, quien aunque actualmente se hallan suspendidas las relaciones diplomáticas entre ambos países fué mantenido allí a título de observador en espera de circunstancias más favorables.—Efe.

PETAÏN da el pésame a la viuda de Henriot

EN UN AFECTUOSO Y EMOCIONADO TELEGRAMA

París.— Petaïn ha dirigido un telegrama a la viuda del Ministro Henriot así concebido: «Señora; Estoy aterrado ante la noticia que acabamos de conocer pero quiero rendir inmediatamente mi homenaje a la memoria de vuestro marido, a su coraje, a la fé ardiente que le animaba y pido a Dios os dé su consuelo para el dolor que os afecta en esta prueba y que llega en el momento más doloroso para Francia. Os pido que aceptéis un recuerdo afectuoso juntamente con mi sentida condolencia». — Efe.

Los japoneses han conquistado Henyang gran base aérea norteamericana en China

Tokio.— Comunicado del cuartel imperial: «Las tropas que operan en el sector de Human (China central) se han apoderado de Henyang, gran base avanzada de los norteamericanos cuyo aeródromo ha utilizado ya nuestra aviación.

En el curso de las operaciones en la provincia de Henan y hasta el 20 de junio, nuestras fuerzas han obtenido los resultados siguientes:

51.82 soldados chinos muertos y 5.000 capturados prisioneros; 3.697 ametralladoras, 14.000 fusiles; 101 locomotoras y vagones y 271 automóviles cogidos, gran número de aviones.

Las pérdidas japonesas son: 2.000 soldados muertos.— Efe.

Cuartel avanzado de las fuerzas aliadas en Nueva Guinea.— Comunicado:

«En el curso de un avance interrumpido de ochenta millas desde Bunahum (Nueva Guinea) las fuerzas terrestres aliadas han alcanzado la desembocadura del Sepek, 40 millas al sureste de Wewak. Fué cogido rico botin en la bahía de Hansa, utilizada por los japoneses como una de las principales bases de abastecimiento.— Efe.

Shanghai.— Las operaciones en las islas Salpan se desarrollan según la táctica implantada por los japoneses, consistente en aniquilar a las fuerzas norteamericanas lejos de sus puntos de apoyo, ha declarado hoy el portavoz de la marina japonesa capitán Mat Hstuel. El enemigo — agregó— ha tratado de cortar las comunicaciones japonesas que han perdido en las operaciones unidas de gran valor tanto en lo que se refiere a portaaviones como a cruceros.— Efe.

Concentración falangista en Sevilla

Imposición de Medallas de la Vieja Guardia y condecoraciones a militares y falangistas

Un monolito levantado en el lugar en que José Antonio habló en 1935

Sevilla.— Noventa y un jefes y oficiales del Ejército que rindieron importantes servicios al Movimiento y cuatrocientos setenta y cuatro falangistas en su mayoría escuadristas de los primeros tiempos, han recibido hoy condecoraciones los primeros y Medallas de la Vieja Guardia los segundos, en la villa de Dos Hermanas.

Hubo una gran concentración falangista entre otros actos, presidida por el Delegado Nacional de Provincias Camaradas Sancho Dávila y otras Jerarquías Nacionales, Provinciales y locales.

Desde antes de las 7 de la mañana numerosos camiones trasladaron a los falangistas a Dos Hermanas, donde se habían ya concentrado los camaradas que iban a recibir las medallas y 17 militares a los que se iba a entregar las condecoraciones.

En la iglesia de Santa María Magdalena se celebró una misa a la que asistieron las jerarquías. Terminada la Santa Misa, las autoridades y jerarquías se trasladaron a la Plaza de José Antonio, donde había sido levantada una gran tribuna al pie de la Cruz de los Caídos, adornada con banderas y símbolos patrióticos. Al lado izquierdo de la tribuna se colocaron las Jerarquías y Autoridades. La plaza lucía un severo adorno a base de símbolos patrióticos, banderas, gallardetes, y un enorme cartel que rezaba: «Arriba España».

Formados los militares y camaradas que iban a ser condecorados frente a la tribuna, procedióse a la imposición de insignias que duró largo tiempo. Primera-

mente le fué impuesta al joven camarada Antonio Borrego Dorado, que luchó en la Gloriosa División Azul, las insignias de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas concedida por S. E. el Jefe del Estado y Jefe Nacional del Movimiento, Generalísimo Franco. La condecoración se la impuso el Consejero Nacional camarada Sancho Dávila, ayudado por jerarquías y consejeros nacionales procedió a colocar las condecoraciones y medallas de la Vieja Guardia a los numerosos jefes y oficiales del Ejército y falangistas allí reunidos. El acto, de extraordinaria solemnidad, tuvo neto carácter falangista. La Plaza de José Antonio y las vías inmediatas estaban rebosantes de un público que se asociaba con encendido entusiasmo a los actos desarrollados en Dos Hermanas.

En la tribuna estaba colocado el guión de la centuria de honor «García Minguet». Fuerzas falangistas rendían honores alrededor de la misma.

Con motivo de la concentración y los actos celebrados en Dos Hermanas, han sido inauguradas en dicho pueblo obras de carácter público tales como el alcantarillado, que importa seiscientos cincuenta mil pesetas, red de agua potable cuyo presupuesto es de un millón trescientas setenta mil pesetas, colocación de la primera piedra para el Cuartel de la Guardia Civil, cuyo presupuesto es de novecientos setenta y cinco mil pesetas, y casa para Maestros Nacionales. Al propio tiempo se han entregado las llaves a los beneficiados, padres de familias humildes, para que habitaran doce viviendas que forman el primer grupo construido en la calle 17 de Julio. Otro grupo de viviendas tiene en proyecto el Ayuntamiento, así como la construcción de una gran barrida que constará de 500 viviendas protegidas.—C.

Como corolario a los actos falangistas celebrados se descubrió en Dos Hermanas una lápida en memoria de José Antonio en el

primitivo cuartel de Falange. En el pueblo de Alcalá del Río fué inaugurado un monolito que recuerda la fecha del 5 de febrero del año 1935 en que José Antonio habló a la muchedumbre de Andalucía en dicho lugar. El sencillo monumento es de mármol. El acto inaugural revistió extraordinaria solemnidad y asistieron el camarada Sancho Dávila y otras jerarquías. El párroco del pueblo rezó un Padrenuestro por los caídos. El jefe provincial recordó el hecho allí sucedido y dijo «este monolito si tiene frialdad de mármol, alienta en él la fé de nuestros corazones y la devoción por José Antonio y la Falange. Camaradas: sed dignos de su vida, de sus ilusiones y de su muerte. ¡Arriba España!». Cantóse el «Cara al Sol» y Sancho Dávila hizo las invocaciones de ritual.—Cifra.

El Mariscal Keitel se encuentra en Helsinki

(Estocolmo)

Círculan rumores sobre cambios en el orden interior de Finlandia

Estocolmo.— Ha llegado a Helsinki el Mariscal Keitel, jefe del

Estado Mayor General alemán, según noticias que publica la prensa sueca.— Efe.

Berlin.— En los medios políticos alemanes se acoge con la mayor reserva los rumores sobre cambios en el orden interior de Finlandia. En la Wilhelmstrasse se hace notar que desde hace tiempo se había planteado la cuestión de un cambio de composición en diferentes Ministerios fineses y hasta ahora no parece haberse adoptado ninguna decisión.— Efe.

Berlin.— En la capital del Reich, dice la Agencia DNB se considera singular la actitud de diversos órganos de la prensa sueca frente a la decisión de Finlandia de continuar la guerra. El que diarios como «Morgen Tidningen» se dice vengana a condenar la actitud finlandesa, declaran en Finlandia no ser ya tenida en cuenta para una colaboración nórdica y merece ser particularmente puesto en evidencia ya antes.

La decisión de Helsent y su manifiesto en la declaración anglo-norteamericano-soviética. Finlandia no tenía mas salida que entregarse sin condiciones a los



soviets y que una de las principales estipulaciones de la URSS era aparte de las concesiones de orden militar, el total abandono por Finlandia de la orientación nórdica y su franca entrada en la órbita moscovita.— Efe.

Un generador de niebla artificial usan los norteamericanos

Washington.—Un aparato portátil generador de niebla artificial, capaz de abarcar una extensión de terreno de ocho kms. de largo por dos de ancho, acaba de ser puesto en uso por el Ejército norteamericano. Dos soldados lo pueden usar fácilmente o puede ser transportado cómodamente en asiento trasero de un «jeep». Se aprieta un botón y dieciséis segundos después empieza a salir una densa niebla de humo blanco y espeso.—Efe.

La Medalla del Trabajo al Director de las Obras del Puerto



El Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento camarada Végison, efectuando la imposición de la medalla del Trabajo al Ingeniero Jefe de las Obras del Puerto, señor Roca (Véase información en página 3.ª)









